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Gremium Sitzung am (falls bekannt)  

Bezirksausschuss VII-Etting  

 

 

Beratungsgegenstand 

 

Antrag Verkehrsspiegel St.-Michael-Straße, gegenüber Einmündung Nansenstraße 

 

Stellungnahme der Verwaltung: 

 

Das Sichtdreieck für die ausfahrenden Fahrzeuge aus der Nansenstraße auf die St.-Michael-

Straße wurde vom Amt für Verkehrsmanagement und Geoinformation überprüft. Bei Einhaltung 

der zulässigen Höchstgeschwindigkeit von 30 km/h auf der St.-Michael-Straße ist der Sichtbereich 

noch ausreichend.  

Nachdem der Antrag zur Errichtung eines Verkehrsspiegels von Seiten des Bezirksausschusses 

unterstützt wird, gehen wir davon aus, dass eine Verunsicherung bei der Ausfahrt aus der 

Nansenstraße vorliegt. Somit können wir nach Abwägung der Anbringung eines Verkehrsspiegels 

gegenüber der Einmündung der Nansenstraße zustimmen. 

Wir weisen allgemein darauf hin, dass die Anbringung von Verkehrsspiegeln nicht  zwangsläufig 

die Verkehrssicherheit erhöht, sondern im Einzelfall zu prüfen ist, da eine wirkliche 

Sichtverbesserung von verschiedenen Gegebenheiten wie Straßenbreite und –verlauf und vielen 

weiteren Faktoren abhängig ist. Zu große Entfernungen zwischen Verkehrsteilnehmer und Spiegel 

etwa können zur verzerrten Darstellung herannahender Fahrzeuge führen, die eine Einschätzung 

der gefahrenen Geschwindigkeit und der Distanz des Fahrzeuges unmöglich macht. Somit kann 

u.U. eine falsche Sicherheit suggeriert werden. Grundsätzlich entbindet ein Verkehrsspiegel den 

Verkehrsteilnehmer nicht der Sorgfaltspflicht, indem er sich ausschließlich darauf verlässt.      

Wir möchten Sie zusätzlich darüber informieren, dass wir neben der Nansenstraße die Situation in 

der Konrad-Dreher-Straße im Zuge Ihres Antrags ebenfalls nochmals geprüft haben und neu 

bewertet haben. Auch hier werden wir nach Abwägung die Anbringung eines Verkehrsspiegel 

veranlassen. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

gez.  

 

Johannes Wegmann 

Amtsleiter 


